

南三陸 復興まちづくり通信

第66号（令和元年12月発行）



一般社団法人 復興みなさん会

復興みなさん会は平成23年10月から、南三陸町内で東日本大震災の復興支援を継続しています。町内外の皆さまに当会の活動の内容をご理解いただくとともに、復興の最新情報をお伝えすることで、共に地域の再建への道を歩んでいただけるよう『南三陸復興まちづくり通信』を毎月発行しています。

歌津大橋の工事完成！ 住民対象の見学会開催

震災からの復旧が進められている歌津伊里前地区の国道45号線の工事のうち、歌津大橋の工事が完成し10月26日、地域住民を対象にした現場見学会が行われました。新しい橋は全長113メートル、総幅員14.5メートル、主構造の重量は約1,092トンドで、下流側に幅3.5メートルの歩道が設けられました。今後は橋に接続する周辺道路の敷設工事が残されていますが、現在、橋から「ハマレ歌津」商店街につながる道路の路体盛土工事が着々と進んでおり、早期の完成が待たれます。



（伊里前川を渡る歌津大橋。奥はハマレ歌津方面）



2019/10/14

葦の浜・寄木地区が合同でグラウンドゴルフ大会

葦の浜、寄木両行政区主催の「合同グラウンドゴルフ大会」が10月14日、葦の浜運動公園で開催されました。台風19号の接近で日程を1日ずらした結果、好天に恵まれ、子どもから大人まで約50人が参加。地区ごとに班を作り、秋空の下でコースを回りスコアを競いました。大会終了後は、それぞれの地区に分かれて芋煮会を開催し、会食をしながら親睦を深めました。寄木行政区の畠山幸男区長は「人数が多いので賑やかに盛り上がり、楽しかった。来年もまた、是非一緒にやりたい」と話しました。

伊里前小学校で音楽&絵本読み芝居コンサート

伊里前小学校で10月28日、「音楽&絵本読み芝居コンサート」が開かれました。多目的室で行われたコンサートには大阪と九州のピアニストとヴァイオリニストが出演し、バッハの「G線上のアリア」やモンティの「チャルダッシュ」などを披露。札幌の読み芝居のグループ「わおん」のメンバーが「ねこのピート」や「くつやさんと10にんのこびと」などの絵本を歌いながら読み進む「読み芝居」を演じると、児童たちは本の世界に引き込まれました。



（音楽&絵本読み芝居コンサートの様子＝多目的室）

モアイバスで気仙沼大島と陸前高田を見学！

志津川地区の西復興公営住宅入居者と近隣の住民が11月8日、モアイバスを利用して移動交流会を行いました。復興みなさん会が主催したもので、住民13人が参加。みなさん会のメンバーのガイドで、気仙沼大島と陸前高田を視察しました。大島では龍舞崎や亀山の頂上からの眺望を満喫したほか、鶴亀大橋をバックに記念撮影。陸前高田では国営の追悼・祈念施設や津波伝承施設、奇跡の一本松などを見学しました。



（「ひこころの里」の庭で記念撮影をする参加者）

椿のたね拾いツアーでふるさと巡り

復興みなさん会が主催する「椿のたねっこ拾いバスツアー」が11月20日、町内で行われ、志津川中央公営住宅の入居者など17人が参加しました。バスで志津川上山八幡宮や袖浜の「北の恋人岬公園」、歌津館浜の津龍院の近くの道路脇で椿のタネ拾いをしたほか、復興みなさん会のメンバーの案内で、志津川と歌津の復興状況を見て回りました。入谷ひこころの里の「ぼっかり茶家」で昼食後、三陸道三滝堂ICの「道の駅」を見学しました。タネは絞って椿油にして、活用します。

復興の先を見据え地域の未来を考えるフォーラム

「とうほくNPOフォーラム in 陸前高田 2019」が11月27日、陸前高田コミュニティホールで開催されました。同実行委員会が主催したもので岩手、宮城、福島で活動する市民団体、行政、企業のメンバーなど約120人が参加しました。オープニングセッションでは神奈川県小田原市の加藤憲一市長が「持続可能な地域の仕組み-NPOに期待される役割とは何か？」をテーマに講演。「地縁組織とNPOのこれから」など4つの分科会で、今何をすべきかを討議しました。



（復興みなさん会のメンバーが参加した分科会の様子）

【あしがき】
立冬が過ぎ山の木々が紅葉したかと思ったら、北日本からは吹雪の報。冬が駆け足で近づいています。

10月に歌津中学校の「避難所運営訓練」を観る機会がありました。生徒の皆さんは指揮班や炊き出し班、救護班など、様々な役割分担をして訓練に参加していました。炊き出しでは、U字溝を利用した竈（かまど）でご飯を炊く訓練も行われました。

生徒たちが火起こしに苦戦し、煙にむせながら薪を焚いて炊飯に挑戦する様子を見ていたうちに、おぼんつあんや母の姿を思い出しました。「初めちよろちよろ、中ぱつぱ、じゅうじゅう吹いたら火を引いて、赤子泣いてもふた取るな」お米を炊くときの手順の詩を今でも覚えています。

生徒たちが住民のために一生懸命ご飯を炊く姿を見ていて、煙が目に入った訳でもないのに、涙が滲みました。頑張れ！後輩達！

一般社団法人 復興みなさん会

〒986-0751 宮城県本吉郡南三陸町志津川字上の山 26
上山八幡宮 社務所内 minasan.msrk@gmail.com

当会は今年度、みやぎ地域復興支援助成金（宮城県）、おらほのまちづくり支援事業補助金（南三陸町）、みやぎチャレンジプロジェクト助成金（宮城県共同募金会）の支援をいただき活動しています。